

Se han derribado otros cuatro aviones rojos En el frente de Madrid están fracasados los intentos rojos en Brunete y Villanueva del Pardillo

Los aviadores rojos hechos prisioneros dan cuenta de la desmoralización en la aviación comunista por las terribles pérdidas que han sufrido estos días

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 14 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. -- Tiroteos; presentándose quince milicianos con armamento.

Frente de León. -- Tiroteos y cañoneos, habiéndose rechazado un pequeño ataque a Peña Salgada, causándose al enemigo gran quebranto.

Frentes de Santander y Asturias. -- Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón. -- En Albaracín ha continuado la contra ofensiva de nuestras tropas, habiéndose desalojado al enemigo de todas las posiciones con que intentaba el asedio de dicho pueblo.

El castigo impuesto al enemigo ha sido durísimo, causándole grandísimas pérdidas, todavía no clasificadas, y presentándose a nuestras tropas cuarenta milicianos con armamento.

Frente de Madrid. -- Todos los intentos enemigos, en los sectores de Brunete y Villanueva del Pardillo, han fracasado nuevamente, con grandísimas pérdidas para los rojos.

Frentes de Avila y Soria. -- Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR

Sin novedad.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En el aire han sido derribados cuatro aviones "Natcha", sin ninguna pérdida por nuestra parte.

Son en absoluto falsas, cuantas noticias transmiten las radios rojas para alentar a sus tropas, sobre los aviones nacionales derribados en combates aéreos, de estos días, son cinco, que figuran en el Boletín de Información de este Cuartel General, día 13; contra sesenta y uno seguros derribados al enemigo, más doce probables. Los aviadores rojos, prisioneros, aseguran la desmoralización que reina en la aviación comunista, por las duras pérdidas sufridas, que su Mando pretende ocultar a los propios aviadores, haciéndoles creer han ido a aterrizar en otro campo los aviones no regresados a los puntos de partida.

Salamanca, 14 de Julio de 1937.

De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

El Caudillo recibe a los periodistas extranjeros

LA OFENSIVA ROJA DE MADRID HA TERMINADO CON UN FRACASO ABSOLUTO DE LOS MARXISTAS

(POR TELEGAFO)

Salamanca, 14. -- En la mañana del miércoles el Generalísimo y Jefe de Estado, recibió a los representantes de la Prensa extranjera, que en aquel momento se encontraban en Salamanca.

El Generalísimo les dirigió unas breves palabras, declarando que la ofensiva que el enemigo había lanzado sobre el frente de Madrid, ya había terminado en un fracaso completo.

—Todos ustedes—dijo el Generalísimo Franco— pueden visitar personalmente, el frente de Madrid, ahora que ya ha terminado el combate intenso. No vean grandes batallas, porque nuestras fuerzas, hoy, se dedican a rectificar las líneas que sostuvieron los intensos ataques. Hace una semana, el enemigo se lanzó al ataque con verdadero lujo de fuerzas, empleando enorme cantidad de material de guerra y fuerzas de aviación. Me complazco en recibirles y en agradecerles su labor, pues nosotros no hacemos la propaganda con dinero, sino con la verdad, y los que la sirven nos hacen justicia, ya que ella es nuestra mejor aliada.

Seguendo diciendo el Generalísimo:

—Tienen ustedes absoluta li-

bertad para ir donde les plazca, sólo les pedimos que digan la verdad. Encontrarán orden en todas partes y la vida tan normal como lo pueda ser en un tiempo de paz, en la retaguardia, pues nuestro movimiento está basado en el orden y la justicia. En el frente, comprobaban el extraordinario espíritu de nuestras tropas.

Luego, siguió diciendo el Generalísimo, que deseaba vivamente que volvieran a visitar de nuevo España cuando haya obtenido la victoria, pues entonces podrían ver lo que es nuestro país en tiempo de paz.

Queremos—continuó diciendo el Jefe del Estado Español— que todos los países conozcan España.

Los representantes de la Prensa mundial, aceptando el ofrecimiento que les hizo el Generalísimo Franco, partieron ayer para los frentes de Madrid. Por cierto que se comentaba el hecho de que mientras los rojos han prohibido a los periodistas extranjeros la transmisión de noticias, obligándoles a cursar, exclusivamente, los partes oficiales; en la España Nacional los representantes de la Prensa extranjera encuentran toda clase de facilidades para informar a sus lectores.

Bruno Alonso, ante el fracaso de la flota roja dimite

PRieto ESTÁ PREOCUPADO POR UNA CONCENTRACION ANARCOSINDICALISTA QUE SE VERIFICARÁ EL DOMINGO EN BARCELONA

Paris, 14. -- El Comisario de la flota roja del Gobierno de Valencia, más conocido por Bruno Alonso, ha presentado la dimisión de su cargo a Prieto, el cual no la ha aceptado.

Prieto se halla aún más preocupado, por una concentración anarco sindicalista, que se verificará en Barcelona, el domingo, con el pretexto de descubrir una lápida a los camaradas caídos en la guerra.

Un grandioso discurso del señor Serrano Suñer, homenaje a la memoria del Primer Martir de la Cruzada, D. José Calvo Sotelo

El elogio de un grande hombre ofrece siempre, un riesgo invariable: ser idéntico al de otro hombre cualquiera. Santos y sabios de diferentes edades de la historia y distantes latitudes de la tierra, fueron ensalzados con las mismas palabras, con tonos semejantes, como si nada hubiera en ellos de singular y distinto.

El hecho es explicable. Las cualidades de que se compone la grandeza humana son únicas, siendo falsa la posición filosófica de agnosticismo que piensa en el cambio de las nociones fundamentales, a través del tiempo y del espacio, proclamando que un pueblo tuvo por bondad y hermosura lo que otros rechazan. La verdad histórica, por el contrario, encuentra una tras posición terrena de nuestra cotidiana oración, como era en un principio, ahora y siempre.

Por otra parte, los panegiristas, generalmente, solo conocen al gran hombre a distancia, y, como la montaña lejana, les pareció semejante a cualquier otra.

Dentro, sin embargo, de esta unidad de la grandeza humana, existe una peculiaridad. Semejante y distinta de otras figuras, toca a quienes conocieron de cerca al grande hombre, poner de relieve su distinción, su peculiaridad. Nosotros, que conocimos de cerca a Calvo Sotelo, hemos de señalar en su grandeza, lo que para mí es la ingente singularidad de su vida y la singularidad ingente de su fin.

Para un político, para un hombre de Estado, lo primero es la acción. Necesidad de acción, posibilidad de trabajo, capacidad de gestión, eran en Calvo Sotelo, de un volumen casi infinito y de una altura en consonancia con su volumen. Toda revolución, ha escrito André Madrois, lanza a la superficie dos tipos de hombres: los que son por naturaleza jefes y los que son por naturaleza rebeldes. En el largo proceso de la revolución española, Calvo Sotelo era de los primeros. La acción fue para él necesidad de

Jefe por naturaleza, que lleva en su alma un orden claro, capaz de regir la vida de su pueblo y de su tiempo.

Y en todo ello, propio del hombre de Estado, esta singularidad que quiero destacar: la acción supone siempre la voluntad. La acción supone siempre la palabra hablada o escrita. Lo difícil es el hombre de Estado reunir acción, pensamiento, gestión y reflexión, camino y apartamiento. Y la vida dio a Calvo Sotelo, cinco años nada menos de gobernar, en una dictadura, con toda la intensidad que el Gobierno tiene en este sistema político y tres años nada menos, fuera de España, desterrado.

Tan grande fue la labor por él realizada, en el Gobierno, en aquellos cinco años, que algunos miserables llamaron indignos, y que fueron profundísimos para la Patria, que apenas puede entenderse desde la Dirección General de Administración Local, donde inició la fidelísima colaboración con el General Primo de Rivera, dió a España el estatuto municipal, con todos sus reglamentos, y el estatuto provincial.

Desde el ministerio de Hacienda, creó el Banco de Crédito local, el Banco Exterior de España y dió nueva reglamentación al Banco Hipotecario y al Crédito Industrial. Acometió la gran tarea de reformar y reorganizar el sistema tributario; combatió la ocultación tributaria; alcanzó altas cifras de recaudación, sin forzar al contribuyente; elaboró un magnífico proyecto, con la mejor y más moderna orientación, de impuesto sobre rentas y ganancias -- consiguió la nivelación del presupuesto, con superávit, en los años 1927 a 1930; promulgó el estatuto de clases pasivas y el Registro de arrendamientos; realizó modificaciones fundamentales en las contribuciones territorial, industrial, timbre, derechos reales y contribución de utilidades, especialmente la tarifa primera, desgravando los sueldos modestos, labor de justicia social que hoy hemos de seguir.

Abarcó su obra a todas las contribuciones e impuestos de la Hacienda pública; creó la patente nacional de automóviles; llevó a cabo la reorganización de la Inspección de Hacienda, tanto en cuanto al servicio como en cuanto al tributo; la consolidación de la Deuda del Tesoro; la conversión de la Deuda perpetua inamortizable y la rebaja del tipo de interés; el Monopolió de petróleos; el estatuto de recaudación; intervención en el cambio de nuevos concertos con las Vascongadas y Navarra, con grandes aumentos en cupos y sacando ventajas para el Tesoro nacional.

El resultado de todo esto fué un auge considerable en la vida económica del país, con aumento del ahorro y de las colocaciones del capital públicas y privadas.

Cuando medito en el perdido con su madre, pienso en esto: en esa obra y en el examen que hizo de ella, que es una experiencia. Hay pues, acción, y pensamiento, gestión y reflexión, camino y lejanía. He aquí la singularidad de la vida del hombre de Estado que fué José Calvo Sotelo.

En Calvo Sotelo hay toda una zona en la literatura contemporánea, cuyo tema es la parábola superación de un personaje heroico.

Es el caso del sacerdote, que hecho a la vida serena del espíritu, a la siembra constante de la paz, siente un día en la batalla, junto al soldado herido, un repentino afán guerrero y se lanza a pelear. Es oficial, capitán de una hora difícil. O es, por el contrario, el capitán que ante el soldado muerto se siente definitivamente atraído por el inquietud de lo ultraterreno, por el cuidado de la salud del alma.

Yo presencié la hora heroica de la superación de Calvo Sotelo. Hora en que pasó de político a martir.

La del martir de aceptar impasible el sacrificio, porque se iban a luchar, contra El, por que el sacrificio es, con su resignación, la superior ventura, el gozo último y definitivo.

Días y días vi yo a Calvo Sotelo, luchar en la Cámara. Su voz, respondió, con tenacidad triunfante a las voces adversas; su gesto violento a las más violentas actitudes sin un punto de paz, sin una hora de reposo.

Un día, el monstruo que ocupaba la cabecera del banco azul, acosado a trallazos por su día lúctico incontestable, en una reacción infrahumana, anunció el crimen de Estado. Calvo Sotelo se oyó amenazar. Midió la gravedad de lo que escuchaba. El sujeto que se dirigía a él, había hecho y cumplido, muchas veces semejantes avisos. Y entonces ya no reaccionó con ira ni con violencia. No denunció siquiera la amenaza de muerte que escuchaba. La aceptó simplemente con inmensa serenidad. Con más dignidad que nunca. Cobrando acentos nuevos su voz, exclamó: "Auchas son mis espaldas". Y recordó al santo que dijo a su rey: "La vida podrías quitarme, señor pero no más. Y es preferible morir con honra a vivir con vilipendio".

He pensado muchas veces en el trágico amanecer de su muerte y me he representado muchas veces "sus anchas espaldas" don de se hundió la bala que lo mató. Y su presencia ante Dios ya sin lucha, martir sereno para siempre, repitiendo: "Señor yo preferí morir con hora a vivir con vilipendio".

Que su conducta, españoles, que su fin sea norma para todos. Lo será y nada vale que algunos piensen seguir viviendo con el juego de intrigas egoístas y bajezas. ¡Seguro que quienes eso quieren serán los que nada saben, directa y personalmente del dolor ni de la gloria de esta hora profunda de España! Ni se ha nterado que con el 17 de julio amaneció una edad nueva, que es difícil entender sin conocer el dolor de su alumbramiento

D. Arturo López Maraver

COMANDANTE DE REGULARES DE TETUAN NUM. 1
Murió por Dios y por la Patria el día 12 del actual a los 32 años
R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Magdalena Miranda Martín, hijo Arturito, su madre doña Isabel Maraver (ausente), su hermano don Félix (Capitán de Infantería) y demás familia RUEGAN a sus amistades lo tengan presente en sus oraciones.

Un magnifico discurso en memoria del ilustre patriota don José Calvo Sotelo

Salamanca, 14. -- El vocal del Secretariado político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., don Pedro González Bueno, pronunció en la noche de ayer, por Radio Nacional el siguiente discurso:

Los hombres pasan pero su ejemplo queda. Este es el profundo significado del grito "¡Presente!" que damos en honor de nuestros muertos. Están presentes en nuestro afán; con sus ejemplares vividos entre nosotros; con sus obras, no sólo en la memoria íntima de la amistad, sino en el acervo de nuestro ideal, en el calor de nuestro programa y en la realidad palpitante de nuestra lucha.

Hoy hace un año que Calvo Sotelo sufrió aquella muerte, dramática y profética que por ser castigo a la virtud y por el frío ensañamiento de sus verdugos, tiene proyectada en el tiempo todo el horror pero también toda la luz del martirio.

En estos momentos, mejor que trazar aquella figura y entonar un elogio más a su nombre y personalidad, interesa examinar, el ejemplo que supo dejarnos y que, como Cristo, rubricó con su sacrificio.

Calvo Sotelo fué, ante todo, un patriota. Su patriotismo nunca vacila, nunca se apaga, nunca tiembla, nunca pierde la fé en que la resurrección de España es posible. Habiendo colaborado a una experiencia generosa y fallida, habiendo sufrido en pago a mil trabajos y mil penas por amar a España el destierro y la injuria, Calvo Sotelo calma su dolor en el extranjero, apacigua su corazón, extrema y aclara su mente, ensancha su visión de los problemas difíciles de nuestro tiempo, y cuando vuelve a España su alma joven encuentra la alegría plañónica y la fé, y empujan aquellas intervenciones en que cada una iba sonando con más fuerza, en un crescendo patético, el valor afilado de sus ideas, el brío de sus apóstrofes, y la energía sin límite de un corazón que se ha entregado por completo al servicio de la verdad, que carece de miedo y que se siente ya irremisiblemente arrastrado por el destino de los elegidos.

Magnífico ejemplo el de Calvo Sotelo!

Falange Española Tradicionalista y de las JONS aspira a integrar, en una suma unidad, todas las fuerzas nobles de España. Somos ricos en muchas cosas; pero nunca se es demasiado rico en espíritu.

José Antonio, alma y verbo de

to. Frente a todo ello está el compromiso sagrado contraído con nuestros mártires y con los héroes que forman ya la eterna guardia sobre las estrellas. Nuestra lealtad sabrá cumplirlo.

Existe, además, una garantía segura. La promesa solemne que renueva cada día nuestra fé, de quien, con título y legitimidad de victoria, conduce a la vez, nuestras Ejércitos, cargados de laureles y estas masas juveniles que nutren las filas de la revolución nacional española. Solo realizando esta de verdad, podremos ahora y luego aniquilar la revolución internacional antispañola. Tengamos todos e infundamos en todos una gran ambición, la más grande y más alta: la de ser dignos de nuestros hermanos caídos.

¡Por ellos, para ellos en toda la tierra bendita de España levántese la Patria su altar! ¡José Calvo Sotelo! ¡PRESENTE! ¡ARRIBA ESPAÑA!

la Falange, que desde su nacimiento y para siempre, impregna en ella esa elegancia espiritual que se ha convenido en llamar estilo, que reúne todas las gracias de la poesía y de la juventud, con esas sus ansias, agudas como flechas, y ese yugo que dice de esfuerzo y hermandad, nos lo dijo: "Nosotros hemos de recoger cuanto hay de fecundo y aprovechable en la España nuestra". De Calvo Sotelo el ejemplo de las virtudes, que el representa con máximo vigor y que nos precisamos como combustible para conseguir la España grande. Estudio, trabajo, tenacidad y una inmensa fé en el renacer de España por el camino árduo, pero seguro, del constante labor. Camino recto, como una orientación inflexible marcada por su patriotismo.

La guerra, bajo la guía suprema del Comandante del castigo, en todos los rincones de la España Nacional, fuentes, que parecían cegadas de heroísmo y de patriotismo, aguas vivas de sacrificio.

Y la cosecha de Falange, en boinas rojas y camisas azules, ha sido ubérrima. Nada nos falta pues, para afrontar, con la doctrina y ejemplo vivo de nuestros mártires, y el temple militar del presente, la gran tarea de construir nuevamente nuestra España.

Calvo Sotelo, tu ejemplo y tu sacrificio serán fecundos para España. Ya lo han sido. Desertaríamos de nuestro deber histórico y nos haríamos reos de traición y merecedores del castigo, que, inexorablemente, habría de alcanzarnos, si los que militamos en este movimiento, bajo la jefatura del caudillo victorioso, permitiéramos que esta ansia de renacer, de grandeza y de libertad, por la que tú y tantos camaradas supieron morir, que corre por los campos nacionales, se perdiese sin encontrar cristalización política definitiva.

España quiere ser una, grande y libre. Y ha expresado esta voluntad con su sangre, dada con alegría, de un sacrificio que se sabe fecundo.

En primer lugar tenemos que hacer justicia, que alcance a los responsables de esta terrible prueba y consiga que aquellos que no sientan con íntima fuerza y espíritu de sacrificio la Es-

paña una, grande y libre, a que aspiramos sean apartados radicalmente, de la gobernación del país y de los puestos directivos de nuestra vida social y económica.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., purificará, inexorablemente, sus filas; seleccionará, cuidadosamente, sus mandos. Podará lo que haya que podar, y también atraerá y estimulará a los temperamentos retraídos que tengan dinamismo y fé. Y con sus hombres y su doctrina impondrá, frente a la audacia del arribista que se abre paso a codazos, el mérito, poseído de timidez de la inteligencia. Impondrá frente a la ligereza, la responsabilidad; frente a la frivolidad y al embuste, la reflexión y la verdad; frente a la confusión, la autoridad y la jerarquía; frente a la carne y a la plebea del café y las palmas en el hombro, la seriedad y la dignidad de la función; frente a la rebeldía siempre inquieta, la calma fecunda del que se siente bien mandado y ha desabierto el nuevo placer de obedecer. Esto es lo que el Caudillo quiere y esto será. Era también el sueño de Calvo Sotelo.

Y esta España se encontrará a sí misma, dirigida por hombres que la sientan y la sirvan. Hombreras de fé, savia del pueblo, educados en la disciplina de Falange, gente ruda a veces que, como los héroes del romancero, sepan decir a su señor la verdad, trabajen a su lado como artesanos del Imperio, sostengan muy altas sus banderas y guarden, fiel y celosamente, los principios del Movimiento. Hombreras gallardas a la manera de aquel Calvo Sotelo, que nunca perdió la fé en que la redención de España era posible con patriotismo, moral, energía, tenacidad y trabajo. De aquel que con su perfil de combatiente avanzó decidido hacia una muerte, íntimamente presentida, como un camarada más del ejército azul. De aquel cuyo epitafio podían ser unas bellas palabras de Mussolini en Venecia: "Para nosotros, los fascistas, morir no es morir, cuando se muere por la Patria."

¡Camarada José Calvo Sotelo! ¡Presente!

¡Arriba España! ¡Viva España!

PORTUGAL SE SUMO AL DUELO DE ESPAÑA EN EL ANIVERSARIO DEL ASESI-NATO DE CALVO SOTELO

(POR TELEGAFO)

Lisboa, 14. -- En muchas poblaciones de Portugal se celebraron ayer actos necrológicos en memoria de Calvo Sotelo, asistiendo a ellos numerosos públicos a más de las autoridades militares y civiles.

En todos los pueblos portugueses, en los actos necrológicos en memoria al Primer Mártir de la Cruzada Nacional, se ha hecho patente la hermandad existente entre españoles y portugueses.

Ha desaparecido de Bayona el yate de Aguirre SE CREE QUE LO HAN APRESADO UN GRUPO DE NACIONALES REFUGIADOS EN AQUELLA CIUDAD

(POR TELEGAFO)

Bayona, 14. -- El yate "Izado", propiedad del expresidente Aguirre, de aquel mito que se llamó República de Euzkadi, ha desaparecido misteriosamente del puerto de Bayona.

Su desaparición se parece tan

to a la del vapor "Campomór" que se cree que se trata de un segundo golpe llevado a cabo por emigrados nacionales, en el momento en que la tripulación del yate se encontraba en tierra.

Luchas médicas sobre lucha antituberculosa en Ceuta

Por el Doctor MAS RAMOS

No hace muchos meses y en colaboración con el compañero Doctor Navarro Martínez, por algunos años en este mismo diario a la interesante cuestión de la lucha antituberculosa en Ceuta.

Hoy animado de un vehemente deseo de servir los intereses espirituales y materiales del pueblo don de nació y el que como toda España y vez mas por hallarse territorialmente separado de ella, fué siempre teniendo en escasa cuenta por nuestros poderes públicos, no sólo por abandono y falta de voluntad, si no por defecto de cultura higiénica hacia los problemas más urgentes de la política social, exponentes reales del estado de civilización y propiedad de los pueblos.

Con estas ideas solo pretendiendo no teniendo por bagaje mas que mis entusiasmos por estos asuntos, junto con el pavoroso problema que mi labor diaria me hace ver, romper la inercia en que en materia de higiene social está sumido el pueblo de Ceuta, sirviendo como voz de paz para que unidos todos, los que por sus profesiones o cargos corresponden, podamos cumplir la frase del famoso Disraeli "Que para los médicos y Gobernantes, el cuidado de la salud pública es el primero de los deberes".

Prueba palpable de la preocupación angustiosa y constante que se sigue en el mundo científico el problema de este azote de la humanidad, lo tenemos en esta frase profética que en el otro lado del Atlántico pronunció el Doctor Becerra de Bengoa: "Si una mano de hierro dirigida por un cerebro bien equilibrado, no separa radicalmente a los sembradores de vicios de Koch de los hombres sanos, las razas desaparecerán en el abismo blanco de la tuberculosis".

He aquí la tuberculosis problema universal de máxima importancia y la lucha contra ella preocupación de Estado y del velo de los hombres que luchan contra la enfermedad y la muerte. Pero tras ese fantasma de la tuberculosis, el Médico no ve tan sólo eso: el dolor y la muerte. Sino que ve también como se desmorona la holgura de la vida familiar y sobreviene la miseria del hogar y su ruina económica.

La tuberculosis no es pues un problema tan solo humanitario de morbilidad y mortalidad, es el sustrato mas eficaz de la producción nacional mermada anualmente en la labor de millones de brazos que o se sirven con la piedra o solo sirven para estirar la mano en demanda de asistencia a los familiares en lugar de aportar la ayuda económica producto de su trabajo.

La tuberculosis, como es sabido, para manifestarse como enfermedad requiere la existencia de dos factores: El bacilo tuberculoso de una parte, y el factor hombre de la otra; siempre que en este último concurren ciertas condiciones de receptividad condicionadas por su constitución, herencia, etc... aspectos del asunto que eno bastante su extraordinario interés por ser actual objeto de intrincadas polémicas entre las celebridades mundiales de la capacidad, no vamos a entrar a examinar en este trabajo dado el carácter de vulgarización del mismo.

Si vamos a tratar en cambio de los factores de orden ambiental, entre los cuales ocupan primer lugar los derivados de la vida en comunidad, en todos sus aspectos. Este último factor formado por los influjos recíprocos entre la comunidad social y la tuberculosis, es el que le da ese carácter que pertenece a la higiénica, a la política y a la terapéutica social; comprende en su programa de acción medios directos (Dispensarios, Sanatorios, Hospitales especializados, Preventivos etc.) y medios indirectos (higiene individual, alimentación, viviendas etc.) Desde esta lucha cuidar de todos los factores sociales de tuberculosis y buscar su terapéutica cumpliendo los dos postulados de la misma, que son: Evitar el contagio y aumentar la resistencia individual contra la enfermedad, (profilaxis de exposición) y de disposición de Redeker).

Resultado de esto que la lucha contra la tuberculosis tiene de tener una extensión tan grande, que su organización tiene que tropezar forzosamente con dificultades técnicas y económicas, casi insuperables. Pero teniendo presente que en aque los sitios donde se contaba con una higiénica y una política social bien desarrollada, la labor ha sido mas fácil y brillante y por el contrario en los de menos cultura higiénica social, el problema se complica muchísimo, como se comprende que en una organización sanitaria especializada, no caben tan diversos cometidos, es por lo que van escritas estas mal hilvanadas líneas, dirigidas a los hombres que rigen los destinos de la localidad para prepararse podemos decir, el terreno que en su día debe encontrar ese Patronato Antituberculoso cuando ponga sus ojos sobre Ceuta para que el éxito sea completo y su labor fácil.

Volviendo sobre lo que decíamos que constituía los dos principios de esta lucha profiláctica con el complejo nefasto que en el orden casual sobre la misma, forman la alimentación escasa, la vivienda insuficiente, las condiciones higiénicas malas y el vestir falto, en con probaciones de la importancia del desarrollo en relación con la enfermedad y su mortalidad, la estadística de Hersch sobre París, en la que se observa que en las clases opulentas mueren un 14,8 por 1,000 habitantes, mientras en las de extrema miseria fallecen por término medio el 36,6 por 1,000. Lo mismo podemos ver en la Reger sobre Viena.

Aunque estos valores, no es tan libres de crítica, y sus resultados no son tan decisivos como a primera vista pudiera creerse, demuestran al menos el influjo indudable de ciertas condiciones del medio social. No puedo silenciar en este lugar el factor vivienda, para mí el responsable principal del gran desarrollo de la tuberculosis en Ceuta, que la equipara a las zonas mas castigadas por este mal en España. Yo quisiera que este pequeño trabajo fuera acompañado de algunas cifras, que hablarían mejor que yo; mas las dificultades fueron enormes y las fuentes de información de poco valor y muy dadas al error.

Pero me he asomado a algunas barracas y a esas viviendas en colectividad o patios de vecinos en los que es tan rica Ceuta, y mi impresión sincera no ha podido ser mas triste y bochornosa; casas insalubres, sucias, sin luz ni ventilación y tan superpobladas que a veces en una sola habitación, vive una familia no poco numerosa estadísticas que demuestran, el paralelismo entre la densidad de la vivienda y la mortalidad por tuberculosis. Citaremos la de Bronardel sobre París: Un cuarto con uno o dos personas 2 por 1,000 de mortalidad. Un cuarto con tres o cinco personas 29 por 1,000 de mortalidad. Un cuarto con tres a diez personas 32 por 1,000 de mortalidad. Un cuarto con mas de diez personas 79 por 1,000 de mortalidad.

Conocidos son de todos los extraordinarios asuntitos que realiza nuestro Ayuntamiento, con la nobilísima mira de mejorar a las clases humildes, mediante la construcción de viviendas de buen emplazamiento y condiciones higiénicas completas.

Pero es preciso que esta gran obra de nuestras autoridades no quede frustrada por la desidia ignorante de algunos beneficiarios, que intentan negociar con las viviendas alquilando parte de las mismas a terceras personas viniendo a producir así el hacinamiento que dá al traste con los fines perseguidos; y no digamos de otros que me parecen escrupulosos aún, y afirman de un nuevo Diluvio, conviven en esas casitas construidas en holocausto a la higiénica, con aves, conejos, y otros animales.

Estos datos que no son dados gratuitamente por mí, sino recibidos de persona que por su cargo observa bien de cerca estos problemas, exigen que se ponga rápida terminación a estos abusos, porque la nueva España que estamos haciendo, la disciplina social es el primer postulado a cumplir y que si desde el punto de vista biológico, la evitación de enfermedad y en especial de la tuberculosis tiene importancia, desde el social la tiene incalculable, ya que como indicamos mas arriba, son enormes las masas de hombres sustraídas al trabajo anualmente por esta plaga de la humanidad.

Por no prolongar mas este trabajo no me extiendo en consideraciones sobre la alimentación y otros factores de indiscutible valor en la patología social tuberculosa; sin embargo para dar una idea de la decisiva influencia de este factor al mentación, citaremos dos casos que han tenido repercusión histórica: el hambre de Finlandia en 1898 que produjo una mortalidad del 8 % de la población total del país, mortalidad debida en su mayor parte a la tuberculosis y la gran que erra en la que coadyuvando otros factores, la alimentación insuficiente figuró en primer plano en la producción de esta enfermedad. Iguales influjos ejercen otros factores como el alcoholismo, la industrialización etc. que no hago mas que citar.

Tres Marcas "Tipos" Estilos

VINO DE LA RAZA

Oloroso Viejísimo

RIO VIEJO

Jerez Seco

JANDILLA

Amontillado Macharnudo



Son Tres

Vinos

de

DOMECCO

La sesión de ayer en el Ayuntamiento

Tratados muy por encima estos problemas, como corresponde a un trabajo de vulgarización y no habiéndome dedicado mas que a prologar sus aspectos y terapéutica social, de lo que para otro día y a nuestro primer trabajo, su intervención médica con la creación de un Dispensario local, eje principal de esta lucha, que realice lo que decíamos constituida la profilaxis de exposición.

No pedimos un Dispensario de gran envergadura, sino modesto, como corresponde a nuestros medios, pero que pueda cumplir una labor útil y complementaria de la obra social tan brillantemente iniciada por nuestras autoridades, pues se ha de comprender que sin esta obra de investigación y localización de la fuente de contagio, para su curación si es posible esta, o aislamiento del probable infestado; pues es fácilmente comprensible que para nada ha de servir que nos preocupemos del medio ambiente que tiene su influencia indudable, si al propio tiempo no separamos al sembrador de bacilos que al no eliminarse, acabará con todos los que por dicha convivan junto a él, niños en la mayoría de los casos que verán segadas sus vidas en flor por el terrible mal.

Para terminar, traslado a este sitio de honor mi felicitación mas sincera a esa obra que tal vez por ser profunda mente humana, vive callada con su único lema que es el sacrificio. A esa organización que se llama Asistencia Social es a la que emplazo la ayuda en esta gran obra. Tú manejas a cientos de niños, primer engrane de la máquina antituberculosa y en ellos se ha de iniciar la labor con todo el mimo que merece.

Muchachos de Falange: Vos otras que lleváis todas y cada una, vuestro niño dormido en el pecho. Vosotras que lleváis en vuestras almas puras un anhelo de prodigar caricias y cuidados maternales. Pensad que cuantos prodigios nunca recibirán bastantes a nuestra gran madre España. Sed las manos y el regazo de ella. Porque sacrificándoos por la infancia, luchando por la salud del niño haréis Patria.

Ceuta Julio 1937.

Bajo la presidencia del Alcalde de la ciudad, don Fernando López Cantí, se celebró en la tarde de ayer la sesión que estaba anunciada de nuestro Ayuntamiento, con la asistencia de los señores señores Guillén, Cortés, Maeso, Jiménez Olmedo, Rodríguez Pellón, Carmo na, Santacruz, Fatous y Diaz. Es leída el acta anterior por el señor Secretario de la Corporación, habiéndose aprobado por unanimidad y sin discusión.

ORDEN DEL DIA

Se aprueba un informe en oficio del señor arquitecto, que propone se efectúen obras complementarias en la carretera de acceso al nuevo Parque de Bomberos, que importan un total de 5.544'00 pesetas acordándose, igualmente que dichas obras las ejecute el mismo contratista que hizo las obras anteriores.

El señor Diaz, asesora a la Corporación sobre este extremo diciendo que ha de resultar más beneficioso para la Corporación haga las obras él mismo contratista, porque tiene bastante material y dispone en el mismo lugar de la maquinaria que empleó en las otras obras.

Es igualmente aprobado otro informe, también del arquitecto, sobre el cambio de solaría de la vivienda del mayordomo de la Casa Consistorial. Se concede un socorro de 100 pesetas a don Rafael Conde, que solicita para ir a recoger a una hija en el Manicomio de Cádiz.

Es aprobado en parte el padrón de balcones amueblado que el señor Interventor se muestra así conforme con el total que arroja por considerar que ha debido haber algún error por razones que indica y que son el que otros años se ha recaudado bastante más cantidad que la que arroja el presente padrón. Le contesta el señor Maeso, diciendo que si es como el señor Interventor indica, es con

veniente que dicho padrón vuelva de nuevo a la Comisión, para que se haga una revisión y se proceda a exigir responsabilidades al funcionario que lo ha elaborado y en caso contrario, exigirlas al señor Interventor por las manifestaciones hechas.

Se aprueba por fin, después de alguna controversia que vule va a la Comisión para su revisión.

Se desecha una solicitud de doña Margarita Artiel. Se acuerda adquirir 225 cajas de botes de leche condensada a Fuerzas Navales, según y de acuerdo con un oficio del señor administrador de los Establecimientos Beneficentes doctor Rovayo.

Se desestima un escrito de señores que solicitaban ser bajas en varios padrones y se aprueba también la devolución de arbitrios que reclama el comerciante de la localidad don Juan García López, importante 155'00 pesetas.

Se desestima un escrito de doña Margarita González, que solicitaba se le trasladase como moza de un evacuatorio, e igualmente se desestima otro escrito del señor don Juan Romero, que solicitaba se le nombrara con jornal fijo como el cero municipal, por no existir consignación.

También se desestima la petición que hace don Miguel Bo ver, que solicitaba seguir de con serje en el Campo Municipal de Deportes, dándole un plazo has ta fines de agosto, para que desaloje la vivienda que viene ocupando en el mismo y la cual ha de servir para un guardia municipal, acordándose que dicho guardia se haga cargo de todo el utensilio y efectos que existen en el mencionado Campo de Deportes.

Se concede el quinquenio que solicitaba el empleado municipal don Pedro Amador. Es desestimada la propuesta del cabo de la Guardia Municipal a favor del guardia don Miguel Peña Márquez, que hace la comisión correspondiente por haberse manifestado algunos señores gestores que dicha plaza debe cubrirse mediante un concurso para que a él puedan optar los guardias que se crean con aptitudes para el cargo, pero que cuyo fallo la Gestora examina los expedientes de cada uno, así como los antecedentes.

Desde luego, el nombramiento de cabos de la Guardia Municipal, es de la incumbencia del señor Alcalde, pero, éste, galantemente desistió de hacerlo confiando a los señores gestores lo hicieran ellos, por tal motivo se anunció un concurso para que puedan solicitarlo los que se crean con aptitudes suficientes para desempeñar dicho cargo y así poder determinar quién con más méritos o mejor conducta es merecedor a él.

Es aprobado un informe del administrador del Matadero, que solicitaba el nombramiento de dos jornaleros por haber sido movilizadas las que venían desempeñando dicho cargo. Es aprobada por la Gestora se adquieran por gestión directa trajes y otros útiles con destino a los empleados del Matadero Municipal.

Es aprobada una proposición presentada por el señor veterinario municipal relativo a la venta de carnes en tabla baja de las reses que sean desecha das por el veterinario como fi cas y cuya carne será vendida a precio más bajo que los marcados en tasa por la otra carne.

SECRETARIA

Es aprobado el pliego de condiciones de obra de servir de base para la subasta de las obras que han de realizarse en el arreglo del Mercado de Abastos.

ARQUITECTO

Son aprobadas varias certificaciones de obras que importan más de 500 pesetas y otra correspondiente a las realizadas en la carretera de Jadú, al Parque de Bomberos, que pasan de las 5.000 pesetas.

OFICIOS

Uno de la presidencia del Comité Económico Central para que se nombre al gestor que debe funcionar en dicho organismo por parte del Ayuntamiento, acordándose por unanimidad sea designado el señor Guillén, que venía desempeñando dicho cargo en la extinguida Junta de Subsistencias, y cuya

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S

JEFATURA LOCAL DE CEUTA

ORDENES

Esta Jefatura local ha observado como algunos Camaradas, faltando a los preceptos de nuestras Ordenanzas, visten camisa azul de seda, hecho que no puede pasar desapercibido para el Mando.

Nuestro uniforme, glorioso por tantos motivos, simboliza trabajo, sacrificio, abnegación y austeridad, virtudes que no armonizan con una camisa de seda, que, por otra parte, desentona del espíritu militar y austero de nuestro Movimiento.

Nuestros caídos no fueron a la Guardia Eterna vestidos de seda, llevaban una camisa azul, fuerte, varonil como corresponde a quienes sabían ofrendar su vida a la Patria y a la Falange con un "Arriba España!" en los labios.

Vestir seda en días tan duros para la Patria es pecado de frivolidad con el que la Falange no puede transigir y menos cuando se trata de inmizuirlo en nuestro uniforme todo austeridad y sencillez.

Esta Jefatura Local se ve en la necesidad de hacer pública prohibición del uso de nuestra camisa confeccionada en seda advirtiendo que SANCIONARE SEVERAMENTE a todo aquel camarada que después de publicada esta Orden persista en su uso.

Ceuta, 14 de Julio de 1937.

Esta Jefatura Local ha observado, con la natural sorpresa, que varios individuos que no pertenecen como afiliados a nuestro Movimiento, ostentan la camisa azul con el yugo y las flechas, distintivo de la Falange.

Advierte esta Jefatura que mientras no sean admitidos en la organización no podrá, bajo ningún concepto, persona alguna, vestir nuestro uniforme ni usar emblemas ni prendas características del mismo, sea cualquiera la procedencia de quien las use, esperando que no darán lugar a que se proceda a denunciarles, por uso indebido de distintivos y uniformes.

Ceuta, 14 de Julio de 1937.

¡Saludo a Franco!

¡Arriba España!

DELEGACION DE SERVICIOS DEL FRENTE

El día 25 del presente mes, enviará esta Delegación a los Camaradas de la Bandera de Marruecos expedicionaria, los encargos correspondencia, ropas y demás, con destino a los mismos.

Cuanto deseen hacerles envío de cualquier género, pueden entregarlo en esta Delegación, sita en los altos del Centro Cultural de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., todos los días laborables de 4 a 7 de la tarde, hasta el fijado para la salida.

Publíquese: El Jefe Provincial, (ilegible).

El Delegado de los servicios, (ilegible).

labor es por todos enaltecida.

Así se acuerda. También se designa al gestor señor Cortés para que se ponga en comunicación con la Jefatura y Delegación del Estado para Prensa y Propaganda con objeto de coordinar los actos a celebrar el día 17 del corriente día del aniversario del Movimiento salvador.

Antes de entrar en ruegos y preguntas el secretario de la Corporación, señor Meca, entera a la Corporación de una denuncia formulada por una señora contra el practicante don Juan Romero, por no encontrar se desempeñando su cargo.

Parece ser que este señor se encuentra ausente de ésta y que para ello lo ha efectuado sin el permiso correspondiente por lo que se acuerda: la suspensión del pago de sus haberes así como la retención de los mismos caso de que haya algunos sin cobrar, formalizándose al mismo tiempo un expediente que aclare la situación de dicho funcionario.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Rodríguez Pellón se refiere a continuación al padrón de ventanas y balcones, preguntando si esos padrones pasan primeramente por la Intervención.

El señor Interventor le contesta que no puesto que esos padrones los informan los técnicos y únicamente vuelven a la Intervención para determinar el estado de sus cuentas.

También el señor Rodríguez Pellón se refiere a continuación sobre el cobro de los padrones de altura de edificios diciendo que otros años se han pasado al cobro los mismos al finalizar el año, dándose el caso de que en algunos casos se han pasado los cuatro trimestres juntos lo que representa un gran perjuicio para los propietarios modes tos que se ven imposibilitados de poder sufragarlos. Se refiere a continuación al de este año que todavía no se ha pasado al cobro.

El señor López Cantí, Interventor preguntando al señor secretario si fardarán mucho en confeccionarse contestando éste que se estaban terminando. Terminando la sesión por no haber más asuntos de que tratar.

Una omisión que lamentamos

Al reseñar el acto solemnelmo, verificado el pasado día 13 en la iglesia de Nuestra Señora de África, en memoria del Primer Mártir de la Santa Cruzada Nacional, don José Calvo Sotelo, omitimos consignar, la representación de la Administración de Justicia, que ostentaba el digno Juez de Primera Instancia e Instrucción, don Miguel Moreno Mocholi, a quien rogamos nos disculpe la omisión anterior, que salvamos en estas líneas.

Jefatura de Orden Público

Relación del personal que ha sido multado por infringir lo ordenado por la Autoridad Superior referente al apagado de luces.

Miguel Benítez Romero. José García Cifra. Enrique Sierra Pedreros. Ceuta, 14 de Julio de 1937. El Jefe de Orden Público.

Comes caprichos, duermes en lecho caliente, te diviertes, ¡no ves que la trinchera que te ampara para que puedas vivir así está formada por madres, viudas, huérfanos que no tienen qué comer, dónde dormir y que sufren si no se les da el SUBSIDIO PRO COMBATIENTES?

Onomásticas

Celebró ayer su fiesta onomástica el Comandante Mayor del Batallón del Serrallo número 8, don Buenaventura Sánchez de Palma.

Hoy festividad de San Enrique celebran sus fiestas, los señores siguientes: del Castillo, Delegado provincial de Prensa y Propaganda; Ostalé, Doctor en cirugía; Castillo, Doctor en medicina; Castillo, comerciante; Gar galo, comerciante; Zalote, administrador de la Empresa de Alumbrado Eléctrico, González, alférez de Intendencia; Riera, empleado de la compañía de Carbones; Riera Berduzan, estudiante; Miranda Lladó, comerciante, Delegado, consignatario de buques; Arborea oficial de Ingenieros; Carmona, empleado de la luz eléctrica; y otros cuyos nombres sentime no recordar.

A todos los enviamos nuestra felicitación.

Lea Vd. «El Faro»

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia.

En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICQ., Consignatario.

En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

Ayuntamiento de Ceuta

DON FERNANDO LOPEZ GAN TI SANCHEZ, ALCALDE PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que aprobada por el Ayuntamiento en sesión de 30 de junio anterior la Ordenanza comprensiva de los derechos que han de satisfacer por aprovechamiento de la Estación de Autobuses, queda puesta al público durante el plazo de quince días hábiles. Durante este plazo y otros quince días se admitirán reclamaciones ante el Ilmo. Sr. Delegado de Hacienda de la provincia, por los interesados legítimos conforme a los artículos 301 y 322 del Estatuto Municipal vigente. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 8 de Julio de 1937.

AVISO

Por medio de este aviso, se requiere al comerciante don Salvador Navarro Morente, con cesionario hasta la fecha recien te del puesto núm. 141 del Mercado de Abastos, para que en el plazo de cinco días a contar desde esta fecha, satisfaga en la Recaudación municipal, las cantidades que adeuda de arbitrios per el indicado puesto, transcurrido el plazo dicho, el Ayuntamiento venderá para cobrarse parte de los arbitrios, de los efectos que han sido encautados a los fines dichos. Ceuta 10 de Julio de 1937.

El Interventor,
L. Martínez y Barrio

AVISO

POR EL PRESENTE SE CITA A TODOS LOS MOZOS NACIONALES DURANTE EL CUARTO TRIMESTRE DEL AÑO 1917, PARA QUE CONCURRAN A LAS SECCIONES DE RECLU-

TA TODOS LOS DIAS LABORALES DE LAS 9 A LAS 14, CON EL FIN DE SER FILIADOS.

Ceuta a 12 de Julio de 1937.
EL ALCALDE
—(o)—
AVISO

Se hace público, por el presente aviso, que en estos Depósitos se encuentran almacenados los siguientes objetos, que pueden ser recogidos, por quienes justifiquen su propiedad, previo abono de lo que tienen devengado en concepto de alma senaje:

- 3 saquitos de Salva-Vid
- 2 garrafinos de esencia de Anís
- 6 bultos muebles viejos
- 2 cajas conteniendo balanzas Toledo (estas en mal estado).

Ceuta 12 de Julio de 1937.
El Administrador.—**Vicente García.**

AVISO

Hasta las doce horas del próximo martes veinte del actual, se admiten proposiciones en pliego cerrado en esta Secretaría Municipal durante las horas hábiles de oficina, para la construcción de una cerca en el terreno propiedad de este Ayuntamiento anexo al jardín de San Amaro, con arreglo al presupuesto formulado por la Oficina Técnica de Obras, que se encuentra de manifiesto en el Negociado de Obras en esta Corporación.

Con las proposiciones se presentarán carta de pago que acredite haber constituido en esta Caja, la cantidad de SEISCIENTAS PESETAS en concepto de fianza provisional. Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 13 de Julio de 1937.
El Secretario.—**Alfredo Meca.**

La mujer sólo es admirada cuando sirve una causa justa.

Comerciantes! Industriales!
Contratistas de obras, etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa (1 ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible)

PRIMO DE RIVERA, 61 TELEFONO, 3-6-3

AVISO

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los cigarrillos llamados con etiquetas ordinarias de procedencia dudosa presentados en cajetillas de origen anónimo y que expendan ciertos despreciosos intermediarios a los mismos precios a que se venden los buenos en el mercado. La mejor garantía para el fumador es la autenticidad de los productos en que éstos vayan revestidos del precinto "Monopolio de Tabacos."

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA
CERVEZA "DAMM"
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Aguas carbónicas y jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS
Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA
TELÉFONO NÚMERO 280

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO
"AVENTINO"

Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche. Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 20 del actual a las diez de la mañana.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: **DITTA ACHILLE PETRI**
JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS
Calle 18 de Julio número 1.

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALBUERMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCÍAS PARA DICHOS PUERTOS Y CIEVERVA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoena, 9 Teléfono, 189	EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5
EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 8	EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 11099
EN LARACHE Don José María Díaz, 11	EN GIBRALTAR Don Pedro Arzaman, Casita

La próxima inauguración del comedor para mozos en Hadú

Ha llegado a nuestro conocimiento que el día 17, fecha memorable y aniversario del movimiento salvador de la Patria, se procederá a la inauguración de un espléndido comedor para los mozos necesitados en la barriada de Hadú.

Para tal acontecimiento parece ser que se va a inaugurar el comedor para los mozos en el Hospital del Protectorado S. E. el Gran Visir, el cual se le invitará a un té en el Cuartel de Regulares de Ceuta.

Como puede verse por la anterior nota, se va a plasmar en una realidad lo que hace solamente unos días era un pensamiento.

Pero, muy poco tiempo a transcurrido en que recogiendo la idea, la Delegación del Auxilio de Invierno de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, ha convertido en realidad lo que todavía era una promesa.

Esta manera concisa de obrar es lo que nos debe dar una idea de como se labora en el nuevo Estado Nacionalindicalista.

El comedor para esos niños mozos, se hacía preciso y era además obvio para que nuestras autoridades superiores de la zona como la propia Falange Española Tradicionalista y de las Jons, tomaron dicha idea en consideración para llevarla a efecto.

El día, pues del aniversario de una fecha para nosotros gloriosa, empezará a funcionar ese comedor para los mozos en donde han de encontrar cobijo todos los que se encuentran sin recursos y necesitados, y en donde además encontrarán la comendación de la misma, a su uso y costumbre.

Suponemos que no ha de ser el último y esperamos que como avance el tiempo y se vea la necesidad de ser atendidos todos, absolutamente todos los niños mozos que no cuenten con medios suficientes para su manutención.

Auxilio de Invierno de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons, atenta siempre a estas necesidades, después de compulsarlas y dar las formas, abre cauces para proseguir esta ruta de verdadero sacrificio y hermandad.

Ante la tardanza de la inauguración de la estación de autobuses

Con muchos los ciudadanos que se han acercado a los informadores inquiriendo noticias acerca de la tardanza en la inauguración de la nueva Estación de Autobuses, que hace bastantes días entregaron sus contratas y constructores.

Ajenos completamente a los motivos de esa tardanza, hemos estado conversando unos momentos con el señor Arquitecto Municipal el cual nos ha dado la explicación.

Los motivos de esa tardanza, nos dice el Arquitecto, deben ser a la carencia en la plaza de las maderas que se precisaban para hacer los despachos de las distintas dependencias que allí se han de instalar.

Se han pedido presupuestos y calidades de las que pueden encontrarse en Ceuta y es muy posible que previamente se hayan gan esos apartados con maderas inferiores, pues la de haya que es la mas indicada para esos trabajos no se encuentra y por otro lado la de pino u otras similares han de resultar de poco rendimiento.

Es pues de esperar que muy pronto se consiga la madera precisa para la terminación de las obras que han de realizarse y entonces se procederá a la apertura de la indicada Estación de Autobuses, que ha de servir a llenar una verdadera necesidad.

Ante la apertura de una nueva iglesia en Hadú

Con motivo de un ofrecimiento que hizo a la Asociación católica de Padres de Familias de Ceuta, celebró dicha asociación una reunión el domingo pasado bajo la presidencia de don José Noguero.

En dicha reunión trataron del ofrecimiento hecho por el señor Vicario Capitular del Obispado de Ceuta, aceptando el Patronato de la nueva iglesia que piensa abrirse al culto en la barriada de Hadú bajo la advocación de San José.

Entre los reunidos se aceptó con gran entusiasmo el propósito de realizar las obras necesarias acudiendo con cuantos medios esta a su alcance para que inmediatamente se celebre el santo culto acordándose igualmente la intensificación de la labor de Catequesis que hoy funciona bajo la activa dirección del Capellán don Salvador Cervos y que tan benéficos influencias puede ejercer en los intereses espirituales de aquellos vecinos.

La noticia, no puede ser mas halagüeña, si se tiene en cuenta que desde hace bastante tiempo se viene laborando intensamente por llevar a vías de hecho, la inauguración de un templo en el barrio extremo de Hadú.

Esperamos de la Asociación de Padres de Familias, que lo que todavía es una idea se convierta muy pronto en una realidad así como también esperamos que todos los católicos, acudan con su altruismo a que la magna obra de los frutos apetidos.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI
Administración de fincas
Velarde, 22, pral.

FILATELISTAS... gran ocasión. Sellos Nacionales de todas clases.
Río. Montaña, 4. Málaga.

—(o)—
SE NECESITA. Cocinera y criada para cuerpo de casa.
Agustina de Aragón número 2 Entresuelo número 5.

Agencia DELGADO
Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones
Casa en Tetuán

SALON APOLO

Hoy 15 julio. De 6'30 a 12.
La gran producción Metro titulada:

LA MASCARA DE FU MANCHU
Película emocionante en estreno. Verdadera creación de Boris Karloff que encarna la tenebrosa figura de FU MANCHU. Este monstruoso personaje que no repara en medios para satisfacer sus ambiciones, nos muestra una serie de torturas de un refinamiento insospechado que pone en práctica cada vez que trata de conseguir algo.

Con Boris Karloff toman parte en

LA MASCARA DE FU MANCHU
Myrna Loy y Lewis Stone.
Vea usted este film que SOLO SE PROYECTA HOY
Mañana: Risa, mucha risa.
Harold Lloyd en "La Garra del gato", en español.

Muy pronto el interesantísimo documental de actualidad **TOLLEDO LA HEROICA.**

Suscripción para el nuevo acorazado «España»

Suma anterior, 186.585'73 ptas.
Señorita Lolita González Pérez, 25'00.
D. Salvador Fernández Ayora, 25'00.
D. Julio Jiménez de la Serena, 5'00.
Doña María Torres de Cabezas, 5'00.
Suma y sigue 186.645'73 ptas.
Ceuta 14 de julio de 1937.

Lotería Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Billetes 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa. Sevilla. Se sirven reembolsos

TRASPASO

Se pone en conocimiento del Comercio en general, que el establecimiento sito en la calle Cervantes, 2, denominado "Casa Pepe", propiedad de doña Angeles Amoros, ha sido traspasado a don Julián Corrales.

Todos cuantos créditos puedan haber contra dicho establecimiento, se pasarán al cobro en el plazo de 15 días, a doña Angeles Amoros, calle Saragoza, Mena, núm. 7.

CARE
"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Traste diario
Almacenes M. OARRION
O'Donnell, 8 TETUAN

Junta de Subsidios pro combatientes

DONATIVOS

Se sigue laborando en la Junta pro-combatientes con la misma intensidad que cuando se empezó, pero con agravamiento de que la tarea ha ido creciendo a medida que el tiempo pasa yaumentan de número las familiares que acuden a recibir los subsidios beneficios.

De todos los días se promueven altas lo que hace que poco a poco vaya aumentando el número de subsidarios y como es consiguiente la cantidad global que se precisa para que todos reciban el beneficio que el nuevo Estado Español les proporcionan.

También los donativos de los patriotas, van en aumento y raro es el día que no ingresa alguna cantidad por este concepto.

Es conveniente que se tenga en cuenta que se precisaban muchos fondos para llevar a cabo obra tan humana y que ha de llegar el día en que todas las cantidades que se recauden sean insuficientes para poder cumplir con los familiares de nuestros combatientes que están dando su vida par defender esta tranquilidad de que aquí disfrutamos.

Po rallo, los que pueden desprenderse de alguna cantidad acuden a depositar su óbolo en esta Junta, para que el fondo preciso para esas atenciones vaya en aumento.

E l día de ayer realizó su donativo D. Victor Espiga Díaz, el cual entregó la cantidad de 25'00 pesetas, que ha ofrecido en viar todos los meses.

Ante la tardanza de la inauguración de la estación de autobuses

Con muchos los ciudadanos que se han acercado a los informadores inquiriendo noticias acerca de la tardanza en la inauguración de la nueva Estación de Autobuses, que hace bastantes días entregaron sus contratas y constructores.

Ajenos completamente a los motivos de esa tardanza, hemos estado conversando unos momentos con el señor Arquitecto Municipal el cual nos ha dado la explicación.

Los motivos de esa tardanza, nos dice el Arquitecto, deben ser a la carencia en la plaza de las maderas que se precisaban para hacer los despachos de las distintas dependencias que allí se han de instalar.

Se han pedido presupuestos y calidades de las que pueden encontrarse en Ceuta y es muy posible que previamente se hayan gan esos apartados con maderas inferiores, pues la de haya que es la mas indicada para esos trabajos no se encuentra y por otro lado la de pino u otras similares han de resultar de poco rendimiento.

Es pues de esperar que muy pronto se consiga la madera precisa para la terminación de las obras que han de realizarse y entonces se procederá a la apertura de la indicada Estación de Autobuses, que ha de servir a llenar una verdadera necesidad.

Ante la apertura de una nueva iglesia en Hadú

Con motivo de un ofrecimiento que hizo a la Asociación católica de Padres de Familias de Ceuta, celebró dicha asociación una reunión el domingo pasado bajo la presidencia de don José Noguero.

En dicha reunión trataron del ofrecimiento hecho por el señor Vicario Capitular del Obispado de Ceuta, aceptando el Patronato de la nueva iglesia que piensa abrirse al culto en la barriada de Hadú bajo la advocación de San José.

Entre los reunidos se aceptó con gran entusiasmo el propósito de realizar las obras necesarias acudiendo con cuantos medios esta a su alcance para que inmediatamente se celebre el santo culto acordándose igualmente la intensificación de la labor de Catequesis que hoy funciona bajo la activa dirección del Capellán don Salvador Cervos y que tan benéficos influencias puede ejercer en los intereses espirituales de aquellos vecinos.

La noticia, no puede ser mas halagüeña, si se tiene en cuenta que desde hace bastante tiempo se viene laborando intensamente por llevar a vías de hecho, la inauguración de un templo en el barrio extremo de Hadú.

Esperamos de la Asociación de Padres de Familias, que lo que todavía es una idea se convierta muy pronto en una realidad así como también esperamos que todos los católicos, acudan con su altruismo a que la magna obra de los frutos apetidos.

ANUNCIOS ECONOMICOS

JOSE VICTORI
Administración de fincas
Velarde, 22, pral.

FILATELISTAS... gran ocasión. Sellos Nacionales de todas clases.
Río. Montaña, 4. Málaga.

—(o)—
SE NECESITA. Cocinera y criada para cuerpo de casa.
Agustina de Aragón número 2 Entresuelo número 5.

Agencia DELGADO
Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones
Casa en Tetuán

SALON APOLO

Hoy 15 julio. De 6'30 a 12.
La gran producción Metro titulada:

LA MASCARA DE FU MANCHU
Película emocionante en estreno. Verdadera creación de Boris Karloff que encarna la tenebrosa figura de FU MANCHU. Este monstruoso personaje que no repara en medios para satisfacer sus ambiciones, nos muestra una serie de torturas de un refinamiento insospechado que pone en práctica cada vez que trata de conseguir algo.

Con Boris Karloff toman parte en

LA MASCARA DE FU MANCHU
Myrna Loy y Lewis Stone.
Vea usted este film que SOLO SE PROYECTA HOY
Mañana: Risa, mucha risa.
Harold Lloyd en "La Garra del gato", en español.

Muy pronto el interesantísimo documental de actualidad **TOLLEDO LA HEROICA.**

Suscripción para el nuevo acorazado «España»

Suma anterior, 186.585'73 ptas.
Señorita Lolita González Pérez, 25'00.
D. Salvador Fernández Ayora, 25'00.
D. Julio Jiménez de la Serena, 5'00.
Doña María Torres de Cabezas, 5'00.
Suma y sigue 186.645'73 ptas.
Ceuta 14 de julio de 1937.

Lotería Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Billetes 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa. Sevilla. Se sirven reembolsos

TRASPASO

Se pone en conocimiento del Comercio en general, que el establecimiento sito en la calle Cervantes, 2, denominado "Casa Pepe", propiedad de doña Angeles Amoros, ha sido traspasado a don Julián Corrales.

Todos cuantos créditos puedan haber contra dicho establecimiento, se pasarán al cobro en el plazo de 15 días, a doña Angeles Amoros, calle Saragoza, Mena, núm. 7.

CARE
"LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Traste diario
Almacenes M. OARRION
O'Donnell, 8 TETUAN

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta

"AUXILIO SOCIAL"

Comedor infantil del grupo esolar "Lope de Vega"
Día 14 de Julio de 1937.
Almuerzo 140 plazas.
Cocido a la andaluza con carne.
Pasteles.
Comida: 140 plazas.
Sopa de pasta.
Pescado a la moruna.
Comedor infantil de la barriada del Principe.
Almuerzo: 200 plazas.
Cocido a la andaluza con carne.
Pasteles.
Comida: 200 plazas.
Sopa de pasta.
Pescado a la moruna.
Recaudado por venta de sellos del "Auxilio de Invierno", 152 pesetas.
Donativos:
Construcción y Manutención, importe de un año 10 pesetas.
Un marino tetuano, 5'00.
Don. Francisco de los Riscos, 25'00.
Diego Díaz Madrid, 5'00.
Francisco Díaz Mosca, 5'00.
Juan Dominguez, 5'00.
Mariano Rodríguez Roldán, 5'00.
Francisco Cuella, 5'00.
Camarada Antonia Cordero de Vázquez dos kilos de judías y un kilo de azúcar.
Miguel Domínguez, cinco kilos de leche.
Francisco Treba cinco ídem ídem.
Demetrio Casares, diez kilos de tomates y 12 pepinos.
Los Janaderos 247 panecillos.
Juan Fernández García cinco kilos de tomates.
José Ruiz, 9 kilos de tomates.
Antonio Panqueque cuatro kilos de tomates.
Nuestra gratitud a todos por su generosidad a favor de los niños.
¡Arriba España!
Ceuta, 14 de Julio de 1937.
El Delegado Provincial
SECCION FEMENINA

Esta sección ha recibido para la bandera de Marruecos los siguientes donativos:
EN METALICO
La niña Olimpia Camacho, 5'00.
Camañada Carmen Jiménez, 5'00.
EN ESPECIE
La niña Olimpia Camacho, cinco cajetillas de cigarrillos.
D. Alfredo Meca, 12 cajetillas de cigarrillos.
Expendiduría 10.—D. Rafael Rico, 25 cajetillas cigarrillos.
D. José Coriat Coriat, 50 cajetillas cigarrillos.
D. Wenceslao Blázquez, 12 cajetillas cigarrillos.
Tienda "La Competidora", 25 cajetillas cigarrillos.
Un marino falangista del "Dato", 25 cajetillas cigarrillos.
D. Francisco Vicente Rodríguez, una caja de puros.
Agradecemos a todos los que tan patrióticamente contribuyen a que nuestros valientes camaradas vean que la retaguardia siempre tiene presente a los bravos del frente.
¡Arriba España!

Arturo López Maraver: ¡Presente!

El pasado día 12 dió su vida generosa por Dios y por la Patria, el Comandante del Grupo de Regulares de Tetuán, número 1 don Arturo López Maraver.

El comandante Maraver, modelo de caballeros y buen soldado, era estimadísimo en Ceuta, donde contaba con grandes simpatías entre sus numerosas amistades.

A sus familiares y deudos ha cemos presente la participación sincera que tomamos en su día, lo especialmente a su viuda doña Magdalena Miranda a quien Dios sea de dar la suficiente resignación y conformidad de haber sido su marido un valiente que ya ocupa el lugar señalado a los elegidos.

CASA MOLINA

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA, LOZA Y CRISTAL, PAPELES PINTADOS
CEUTA TELÉF. 119. TETUAN

JERBE "LA RIVA"

COGNAC "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA"

Depositarlo en Ceuta
AGENCIA FAUBLETT

MENACHO

Librería
PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

Cabaret CANTANTE

GRANDES DEBUTS
El mejor de Marruecos y el de las otras más bonitas
Teléfono, 9-4-7 Telégrafos, 8

INSIGNIAS

Requetés, Falangistas, Margaritas, Pelayos, etc. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario
Hilario Bañeta — EBAN Gul. (puerto)

EXPOSICION ARTISTICA EN CEUTA

RAFAEL CASTRO

NOTABLE ARTISTA Y PINTOR

Celebrará dentro de unos días una notable exposición de sus trabajos artísticos Premiado en la Exposición Municipal de San Paolo (Brasil) 1918-1920 En Río de Janeiro, 1929, con diploma de honor y Medalla de oro

Se expondrán primorosos trabajos de arte. Pintura en reproducciones fotográficas sobre cristal, porcelana, cobre, máfil, nácar y óleo.

UNDERWOOD

Gran Academia de Mecanografía

Honorarios 7'50 al mes, una hora diaria

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberanía Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS BUNOS Y MARUOS NACIONALES

TRASPASO

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1.
RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ MEDINA.

Cerámica de los Castillejos

S. A

REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS
Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1.
Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos
Subdirector en Ceuta
LUIS UTOR GUERRERO
González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4-1

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos
Visita en Ceuta: Hotel Alhambra
Sábados y domingos: de 10 a 12

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?
Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2. CEUTA

ACADEMIA CERVANTES

PLAZA RUIZ, 4

Bachillerato, preparación para ingreso en el Instituto, exámenes especiales.
Profesorado competentísimo.
Inscripciones todos los días laborables de 11 a 13

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección
LA CASA MAS SURTIDA
¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEJOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano.
Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS
Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
— HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES —

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

MUJER ESPAÑOLA: No propalar noticias que no puedas comprobar su veracidad.

De Radio Nacional

LO QUE DICEN ELLOS

Ha comenzado a funcionar la delegación del Consejo Municipal madrileño...

Los componentes de la delegación han manifestado que el Ayuntamiento de Madrid les ha abierto un crédito de treinta millones de pesetas.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "El Diluvio" de Barcelona recogiendo una noticia procedente de Alicante...

Limpiemos la retaguardia y desinfestémosla, que buena falta hace.

Hay que llegar a la extirpación para impedir muy graves daños. Nada de paliativos contra los emboscados y los traídos.

Esto no lo decimos nosotros. Esto lo dice "El Diluvio" con aires de extermínio, en su número del día 10 del mes actual.

¿Qué organización política o sindical podrá salir a cabo, en defensa de los que abusando del cargo de consejeros municipales, han llevado a cabo, en sus respectivas demarcaciones, una serie de desmanes contra los que no quieren ser juguete de sus apetitos y de sus ensayos?

Hay que evitar los atropellos y para conseguirlo se hace indispensable acabar con todos los titulados consejeros de defensa de los Ayuntamientos.

Esto no lo decimos nosotros

¿Que debe recaudarse para el subsidio pro-combatientes? y como

Debe recaudarse doble de lo que se recauda según se ha probado con datos auténticos y el problema no tiene términos medios, ni paliativos, no tiene más que una solución, que es, recaudar lo preciso.

¿Cómo? Con un pequeño esfuerzo, menos, con un diminuto sacrificio, comulgando más frecuentemente en el recuerdo de los combatientes, comiendo un plato único dos veces al mes, quedándose sin postre algún día más. ¿Os parece mucho? No sabéis que una madre se quedó sin hijo que era el postre más preciado para ella, y lo entregó por defendernos a nosotros? ¿Ignoras que unos pequeños, se quedaron sin padre que era el que les llevaba no el postre, sino el pan, y hoy no tienen ni pan ni padre?

Os parece mucho, pues oíd la carta de un combatiente de buena posición:

"Y tú F... no seas tan espléndido conmigo; en vez de enviar me tanto obsequio, entrégalo al Centro para que lo repartan entre las familias de los necesitados que están con nosotros. El otro día convidé a los soldados de mi... y uno, casi con lágrima en los ojos, me dijo al darle un pedazo de lomo... si pudiera en viárselo a mis hijos; ¿qué comerán? Le animamos todos diciéndole: "No te preocupes, allí les atienden bien." El añadió: "Es lo único que me apena, lo demás no me importa" y ese soldado es voluntario que no tenía ningún interés ni comodidad que defender, sólo España, así que no me enviéis más, darlo al Centro para que lo repartan entre éstos que todo lo merecen más que yo".

En otra carta por uno que está en el frente desde el primer momento, en primera línea, sufriendo las penalidades y riesgos propios decía: "Estoy satisfechísimo y si algo me apena es que me parece que hago poco por España. ¡Poco por España y la ofrezco, hora a hora, minuto a minuto, su tranquilidad, su bienestar su vida! y a ti te parece mucho lo que haces, lo que se te pide?"

Creo que no, pero si tu corazón fueratanduro que no obedeciera a estos sentimientos, no olvides que el amanecer de España está alumbrado por el sol de la justicia social, y te abrasará implacable exigiéndote por la fuerza lo que voluntariamente te negaste a dar...

Esto es de una campaña que realiza el periódico "Las Noticias" contra el impunitismo en su número del día 10 del actual.

"El Comité catalán de la Unión General de Trabajadores en reciente asamblea con otros Comités regionales, con objeto de tratar de las vacaciones retribuidas a los obreros, acordó que dadas las circunstancias por que atravesamos, no podrá autorizarse a nadie para gozar vacaciones y que tampoco podrán abonarse cantidades extraordinarias por el hecho de no disfrutarlas."

Esto no lo cumplir las leyes de trabajo aprobadas por los marxistas, no es cosa nuestra. Esto lo hacen y lo dicen los representantes de la U. G. T. y la Confederación Nacional del Trabajo.

Lo que cuenta un evadido de Madrid LOS ROJOS HAN TENIDO OCHO MIL MUERTOS Y DIECISEIS MIL HERIDOS EN SU FRACASADA OFENSIVA

(POR TELEGRAMA)

Burgos, 14.—Una persona recientemente salida de Madrid informa que la venta de víveres se halla muy mejorada desde el mes de mayo, vendiéndose los siguientes artículos: carne, dos veces por semana y con cartilla muy restringida, a dieciséis pesetas el kilo; huevos, uno por persona de las que figuren en las cartillas, dos veces por semana y al precio de ocho a doce pesetas docena, leche con receta a una noventa pesetas el litro;

jo, en nota que publica el periódico "Las Noticias" del diez del corriente.

"Es de veras de buena calidad el café que se sirve en los establecimientos elegantes de la calle de Alcalá?"

"Ni es café, ni es nada que se asemeje. Es una mezcla muy sabrosa que puede perjudicar a la salud y cuya toxicidad debía ser exigida por los dueños, encargados y comensales, y obreros de los establecimientos."

Han sido cursadas órdenes a los establecimientos de comestibles y almacenes para que sea cerrado el despacho de los mismos, autorizándose sólo para quienes vayan provistos de la correspondiente autorización.

Ha quedado fijada la ración semanal del arroz, por persona, en doscientos cincuenta gramos, dos kilos y medio la de patatas y doscientos cuarenta y cinco gramos el aceite.

SOBRE LA PROPUESTA BRITANICA PARA EL CONTROL DE ESPAÑA

(POR TELEGRAMA)

El viernes será convocada sesión plenaria del comité de No Intervención.

Londres, 14.—En los círculos bien informados de esta capital se afirma que para mañana, jueves, está fijada la fecha de terminación de la propuesta inglesa, que será conocida por las naciones interesadas.

El viernes, el presidente del Comité de No Intervención convocará a una sesión plenaria, con el fin de proceder a la deliberación sobre la misma.

VARIAS CONFERENCIAS SOSTENIDAS POR EL SEÑOR EDEN

Los embajadores de las potencias interesadas pedirán instrucciones a sus correspondientes Gobiernos.

Londres, 14.—El ministro de Relaciones Exteriores del gabinete británico, señor Eden, recibió en el día de ayer la visita de los embajadores de Alemania, Italia, Francia y Rusia.

A todos estos representantes diplomáticos, sometió el señor Eden, a grandes rasgos, su posición, habiéndose tratado confidencialmente de ella.

Dichos representantes de las potencias interesadas, pedirán inmediatamente instrucciones a sus respectivos gobiernos para conocer la posición que adoptarán ante dicha propuesta de Inglaterra.

Los anestésicos, faltan casi en absoluto.

UN GESTO DIGNO DE LOA DE LA C. A. M. P. S. A.

(POR TELEGRAMA)

Burgos, 14.—La Compañía del Monopolio de Petróleos, una de las obras nacionales que con su peculiar acierto supo llevar a cabo, el genio creador de don José Calvo Sotelo, ha querido su merecido al homenaje nacional que España rindió ayer a su memoria, tomando un importante acuerdo, que honra a dicha entidad y el cual será recibido, con sumo agrado, por la opinión pública.

El Consejo de la Administración de la C. A. M. P. S. A. reunió ayer, en Burgos, ha acordado, por unanimidad, conceder a la viuda del llorado patriota un donativo de quinientas mil pesetas, quedando encargada la Dirección general de la Compañía de hacer llegar a manos de doña Enriqueta Grondona, acompañada de un sentido pésame en la que se exalta en patrióticas frases, la gigantesca labor realizada por el infortunado Calvo Sotelo.

Al hacerse público este acuerdo tendrá el aplauso unánime de todos los españoles.

En Roma se celebraron solemnes funerales por Calvo Sotelo

ASISTIERON DON ALFONSO XIII Y EL PRINCIPE DON JUAN

(POR TELEGRAMA)

Roma, 14.—Ayer se ha celebrado, en esta capital, un solemne funeral por el alma de Calvo Sotelo. Asistieron don Afonso XIII, su hijo el Principe don Juan, el embajador de España en el Quirinal, el ministro ante la Santa Sede y público que llenaba totalmente el templo.

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moderno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

Junta Central de Requisa de Coches

AVISO

Habiéndose creado las HOJAS DE REQUISA, todos los propietarios de coches ligeros sujetos a ella estén o no en servicio, retirarán de la Jefatura de Transportes más próxima a su residencia, del día 14 al 17 del corriente, ambos inclusive, las hojas citadas, las cuales se pegarán en el parabrisas al lado opuesto al conductor, advirtiéndole que se impedirá la circulación de todo coche, que carezca de este requisito.

Los propietarios de automóviles de servicio público y aquellos que estén exentos del servicio de requisa, recibirán y colocarán igualmente en el parabrisas otra hoja en que se hace constar estas cualidades. La Junta Central de Requisa de coches.

ESPAÑOL: Saluda siempre con la mano en alto. Cada vez que así saludas confesas tu amor a España, tu fé en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya Una, Grande y Libre y ello de un modo categóricamente definitivo. ESPAÑOL: Saluda siempre con la mano en alto.

Varias Informaciones de Radio

LA CONSERJERIA DE ABASTOS DE BARCELONA HA PUBLICADO UNA NOTA SOBRE RACIONAMIENTOS

Una orden prohibitiva circula a los establecimientos de comestibles.

Según noticias procedentes de Barcelona, la Compañía de Abastos, ha anunciado que a partir de la presente semana serán racionadas la patata, aceite y otros artículos de primera necesidad.

Han sido cursadas órdenes a los establecimientos de comestibles y almacenes para que sea cerrado el despacho de los mismos, autorizándose sólo para quienes vayan provistos de la correspondiente autorización.

Ha quedado fijada la ración semanal del arroz, por persona, en doscientos cincuenta gramos, dos kilos y medio la de patatas y doscientos cuarenta y cinco gramos el aceite.

ALVAREZ DEL VAYO LLEGA A PARIS AL OBJETO DE PRESESIONAR AL GOBIERNO DEL FRENTE POPULAR

(POR TELEGRAMA)

Alvarez del Vayo, al objeto de remover la coacción cerca del gobierno francés, obra ya iniciada por Negrin, en su reciente viaje a París.

La supresión del control en la frontera franco-española, su pone el grito de batalla de los comunistas franceses, que, sumados en la más escandalosa equivocación crean que podrán seguir comiendo, como hasta ahora esa descaída intervención de ayuda a los bolcheviques de la España roja.

EN LA BARCELONETA SON DE TENDIDOS MAS DE CINCUENTA INDIVIDUOS

Aunque se justifica la medida, por carecer de documentos, la verdad es que se trata de enemigos de Compañys.

Barcelona, 14.—Continúan llevándose a cabo multitud de detenciones por la fuerza al servicio del gobierno catalán.

En la tarde de ayer fueron detenidos cincuenta individuos en la Barceloneta, porque no llevaban ninguna documentación. Así se informó en los centros oficiales, pero la verdadera causa de estas detenciones no ha sido esa, sino seguir la política de Compañys.

LOS COMENTARIOS DE LA PRENSA INGLESA EN TORNO A LA PROPOSICION INGLESA

Londres, 14.—El diario londinense "The Times" dice, refiriéndose a la propuesta del gobierno británico, que el comité de no intervención, que se trata de una fórmula exclusivamente inglesa.

"Daily Telegraph" manifiesta sobre el mismo particular que el control naval quedaría más firme, pues serán evadidos observar vadores extranjeros a los distintos puertos españoles.

Destaca al mismo tiempo la posibilidad de que sean consideradas las dos partes como bell gerantes.

Según el "Morning Post" es preciso que se acepte la fórmula de control en perspectiva, ya que en caso contrario, el control quedará roto y entonces aunque no se altere la situación en orden a compromisos internacionales, aumentará el peligro de un serio conflicto europeo.

Califica, finalmente, a la proposición inglesa como el último esfuerzo del gobierno para llegar a una solución eficaz y que merezca garantías para ambas partes contendientes en España.

CHAMBERLAIN Y EDEN TERMINAN EL PROYECTO QUE INGLATERRA PRESENTARA EN EL COMITE DE NO INTERVENCIÓN

París, 14.—De acuerdo con la nota enviada por Francia al Comité de No Intervención, el día de ayer a las doce de la mañana quedó suspenso el control en la frontera franco-española.

Siendo órdenes del coronel encargado como jefe de dicho control todo el personal extranjero, ha salido para Perpiñán, en donde esperan nuevas órdenes.

París, 14.—De acuerdo con la nota enviada por Francia al Comité de No Intervención, el día de ayer a las doce de la mañana quedó suspenso el control en la frontera franco-española.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8. Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavador en seco especialidad en tintes para Cardenal Cisneros número 8

Certificación de penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente por Telégrafo se remiten en 24 horas. Agencia Ordóñez, apartado 106, Burgos. Diríjase en esta Sub. Agencia, Núñez, calle Daoiz número 9, Ceuta, de 9 a 14 y de 17 a 19.

Otro acierto del Caudillo Ha nombrado a Sainz Rodriguez, Jefe Nacional de Educación de F. E. T. y de las Jons

(POR TELEGRAMA)

Salamanca, 14.—El Caudillo Franco, ha hecho, en el día de hoy, el nombramiento de Jefe Nacional de Educación de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, a favor del profesor don Pedro Sainz Rodriguez.

De cuantos hombres han venido formando la teoría política que ha hecho posible nuestro Movimiento Nacional, es don Pedro Sainz Rodriguez, uno de los valores intelectuales que más eficazmente ha sabido combatir al comunismo en el plano de las ideas.

La juventud española que hoy combate al enemigo en las trincheras se siente satisfecha ante el acierto del Caudillo.

Con Calvo Sotelo y Victor Pradera fué Sainz Rodriguez, el alma rectora del Bloque Nacional, que con la Falange han sido los principales mantenedores de la verdad política en que se basa nuestro actual Movimiento, de que la democracia es un mal y de que sólo con el Mandato único puede levantarse una Patria grande. Al servicio de esa concepción política que supo defender valientemente entre amenazas y peligros continuos puso su firme prestigio científico y erudición extraordinaria.

Los azares de su vida en el servicio recto, valientemente ejecutado, alegrará las almas de todos los que sientan el espíritu del movimiento, pues sólo quien siente la milicia y roza el peligro puede ocupar, en estos momentos actuales, un puesto rector.

Su prestigio científico es otra garantía de acierto y de labor fecunda.

Crónica del frente de Madrid Las huestes rojas están sufriendo la mas fuerte derrota de la campaña

Avila, 14.—La jornada de ayer continuó una manifestación terminante del quebranto que ha sufrido el enemigo en sus ataques contra las posiciones nacionales. Una jornada de intermedio que ha encontrado la mayor actividad en las tropas del aire, principalmente en las emprendidas en operaciones de reconocimiento.

Después de una semana de durísimo castigo los rojos no se han encontrado con ardor suficiente para continuar sus desesperados ataques. Se han contentado con intentar asentarse frente a las líneas nacionales, pero nuestras fuerzas no se han dado por satisfechas y han iniciado una contraofensiva con el límite de fin de impedir que los rojos se fortifiquen. Efectivamente, nuestros muchachos contratacaron por las posiciones del sector oriental y lograron que el enemigo tuviera que retroceder nuevamente. Fueron ocupadas nuevas líneas de trincheras en las que se encontraron nuevos cadáveres abandonados por los marxistas en su retroceso.

Se advierte claramente que el enemigo ha salido desmoralizado y quebrantadísimo de su intenciona. No esperaban que nuestras líneas pudiesen resistir un ataque de tan extraordinaria magnitud, como el emprendido simultáneamente por Brucende y la carretera de Extremadura.

En vista de ello, se han percatado de que toda la preparación hecha durante largo rato, así como que todo el abultadísimo material acumulado, no han servido más que para sufrir un número de bajas tan grande, que esta ofensiva marxista ha pasado a constituir una de las más sangrientas derrotas que el enemigo lleva sufridas.

Los milicianos rojos que han desertado, confirman unánimemente el formidable descalabro que han sufrido los marxistas. Todos convienen en afirmar que la situación en que estos han quedado que no podrán resistir la por mucho tiempo.

No es que, precisamente, haya que tomar como artículo de fe cuanto estos evadidos afirman; la misma situación en que se hallan, quizá les lleva a exagerar un poco sus apreciaciones, pero calibrado bien es los datos, puede asegurarse que el quebranto sufrido por los rojos ha sido enorme. Las alas rojas ya no quieren mostrar tanta actividad como en los pasados días. Intentaron, no obstante algunas incursiones en el día de ayer, llevadas a cabo con gran desorden y menos fortuna. Una escuadrilla que a primera hora de la mañana intentó bombardear nuestras posiciones, fué atacada por nuestros cazas y dos aparatos vinieron a tierra. Uno de los aviadores se tiró con paracaídas, pero cayó en nuestras líneas cerca de Alcorcón y fué hecho prisionero. Otra segunda intenciona sufrió un desastre parecido, pues otro avión fué derribado en la sierra. También la co-

HA DE SABER USTED

... se ha inaugurado en París el pabellón de la España roja en la exposición universal.

... que asistieron a este acto Osorio y Gallardo, Victoria Kent, y otros tantos más "intelectuales"

... que todos estos proletarios fueron acompañados por representantes del frente popular francés y por los representantes de Rusia y Méjico.

... que en la barraca marxista se destaca el color rojo y parece que este pabellón ha sido teñido con ese tinte, para así simbolizar mejor la sangre derramada por su culpa en España.

... que en dicho pabellón se encuentran expuestos folletos, en los que se contienen crímenes para todos los gustos, que hacen pasar como hechos cometidos por nosotros.

... que un visitante preguntó a Osorio por su familia.

... que le contestó que no se encontraba allí ni en España, sino en un lugar muy seguro del extranjero.

... que los ellos a excepción del gaceta que había sido muerto en el frente de Madrid.

... que siente este Osorio una extraordinaria debilidad por los animalitos y supuso la pérdida para su persona un grave sufrimiento.

... que por eso lleva ahora a su lalo a la Victoria Kent.

CERVANTES

Metro Goldwyn presenta la formidable producción de enorme interés que tiene por título DIVORCIO EN LA FAMILIA la película que usted verá con interés desde el principio a fin. Próximamente: UNA SEMANA DE FELICIDAD, por Raquel Rol EL EXPRESO DE SHANGAI.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENEI Y DENUNCIAD A LOS TRAIDORES

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar

TETUAN (MARRUECOS) Se admiten alumnos INTERNOS EXTERNOS MEDIOPENSIONISTAS La matricula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.